

MAIATZAREN LEHENA 2015

PREKARIETATEARI EZ!

Ante un presente y futuro cargado de desafíos para el movimiento sindical, en este 1º de Mayo ELA desea, en primer lugar, rendir un homenaje a su militancia por el compromiso con un proyecto dispuesto a defender los intereses y expectativas de la clase trabajadora vasca; un proyecto que, gracias al trabajo de esa militancia, ha logrado revalidar la mayoría de ELA en la elecciones sindicales. Esa militancia, orgullosa de su identidad, es un tesoro que debe preservarse a toda costa.

Orgullo de clase. No abunda el cine que refleja luchas sindicales unidas a otras luchas siempre ejemplares (por ejemplo, los derechos de gays y lesbianas). Pride (Orgullo) es el título de la película. Sus protagonistas luchan contra un mismo enemigo: un ataque sistemático para destruir identidades colectivas. Hacen frente a Margaret Thatcher en la Inglaterra de 1984. Hoy, en Europa, es muy difícil distinguir gobiernos que no beban de su ideología. La película nos enseña a trabajar juntos, a analizar códigos de relación, a no optar por la mediocridad o el egoísmo, a sumar luchas... Enseña cómo con objetivos sectoriales que pueden parecer distintos, podemos ser iguales en la lucha contra el enemigo común. Una película que con alegría envía un mensaje: El valor del compromiso y la lucha colectiva. Nosotros, desde ELA, también luchamos para que la solidaridad esté más presente que nunca, para que la lucha colectiva nunca sea pasado. Con Orgullo: Pride.

El sindicato nos hace fuertes. Es imprescindible analizar la connivencia de los gobiernos, las instituciones, con los deseos del capital. Los intereses del capital están bien representados en la política, mientras el capital disfruta empobreciéndonos. Solo desea acumular más riqueza. Sí, mientras la desigualdad aumenta, los gobiernos renuncian a cualquier medida que ponga límite a eso. Los gobiernos aceptan reducir el debate político a lo que interesa al capital, convirtiendo la política en algo cada vez más teatral. Cada vez más teatro y más propaganda para esconder las políticas de ajuste que practican. Además, los gobiernos

debilitan los instrumentos que protegen a las personas más débiles: la negociación colectiva, la fiscalidad progresiva, los servicios y prestaciones públicas, la democracia, la participación social... Si no hacemos nada más, si no obligamos a las instituciones a otra política, el crecimiento económico traerá más desigualdad.

La precariedad laboral y social es su objetivo central. Lo es porque, además de que gracias a ella ganan mucho más dinero, somete a nuestra gente y diluye nuestra identidad como colectivo. En eso consiste hoy el neoliberalismo: en más individualismo. El individualismo les deja hacer. La defensa colectiva les limita. La condena a la precariedad laboral y social, a la exclusión, además de empobrecer, disciplina. Ellos desean que el movimiento sindical acepte subordinarse a los dictados del sistema capitalista que muestra, de nuevo, su cara más inhumana.

Criminalización de las protestas sindicales y sociales. Y como les molestan las expresiones de conflicto social imponen leyes de control social y criminalización de las protestas. Saben que el sindicalismo organizado es un obstáculo a sus planes, y no lo toleran. El sindicalismo, consciente del gran desequilibrio de fuerzas que imponen, debe insistir en que es el sindicato, la organización de la clase trabajadora, lo que nos hace fuertes. Ese es el mensaje principal que ELA desea enviar a su militancia en esta coyuntura.

Quieren que aceptemos que no hay alternativa a su política. Sí, para imponer explotación en el mundo del trabajo, y para que a quienes pierden el empleo, se les reduzcan prestaciones y se les fuerce a aceptar contratos miserables. Todo en un contexto de ataque a lo público para abrir negocio a los intereses privados. Hoy, para ELA, una de las aportaciones más importantes del sindicalismo abertzale a la soberanía de nuestro pueblo consiste en defender la justicia social y la solidaridad.

¡Viva el sindicalismo! ¡Gora Euskal Herria Askatuta!

**MÍTIN, 11:45.
MANIFESTACIÓN, 12:15.
Sagrado Corazón. Bilbao**

ELA
EUSKAL SINDIKATUA